

Délibération affichée à l'Hôtel de Ville
et transmise au représentant de l'Etat
le 14 juin 2018

CONSEIL DE PARIS

Conseil Municipal

Extrait du registre des délibérations

Séance des 4, 5 et 6 juin 2018

2018 V. 280 Vœu relatif à une dénomination Pierre Seel.

Le Conseil de Paris, siégeant en formation de Conseil municipal,

Considérant la vie de Pierre Seel (1923-2005), arrêté par la Gestapo en mai 1941 à Mulhouse en raison de son homosexualité, envoyé au camp de Shirmeck, puis libéré en novembre 1941 ;

Considérant qu'après avoir déposé plainte pour vol, il fut inscrit dans le fichier de police des homosexuels de la ville par l'agent du commissariat ;

Considérant qu'il est le premier français à avoir témoigné publiquement de sa déportation pour motif d'homosexualité ;

Considérant sa lettre ouverte à l'Évêque de Strasbourg en 1982 puis son témoignage dans Là-bas si j'y suis, dans lesquels il raconte son histoire de déporté ;

Considérant l'autobiographie qui s'en est suivie, Moi, Pierre Seel, déporté homosexuel, publié en 1994 ;

Considérant qu'en France, il n'existe qu'une voie dénommée « Pierre Seel », à Toulouse ;

Considérant la plaque lui rendant hommage à Mulhouse, dévoilée en mai 2010, par le Secrétaire d'État à la Justice ;

Considérant la plaque à la mémoire des victimes de la barbarie nazie, déportées pour motif d'homosexualité, demandée à l'initiative de l'association « Les oubliés de la mémoire » en septembre 2010 ;

Considérant à Paris, le Mémorial National des martyrs de la déportation sur l'Ile de la Cité ;

Considérant que Paris est une ville ouverte à la diversité, accueillante, solidaire, soucieuse de l'égalité des droits et des parcours ;

Considérant qu'il est également important d'agir dans le champ de la mémoire, en parallèle du droit, de la culture ou de la santé ;

Considérant le rapport remis par M. Jean-Luc Romero à la Maire de Paris, intitulé « Paris, Ville phare de l'inclusion et de la diversité, 52 propositions pour faire de Paris la capitale des droits LGBTI et du tourisme "gay-friendly" », datant du 13 juin 2017 ;

Sur proposition de Fadila Mehal, Julien Bargeton, Anne-Christine Lang, Thomas Lauret et Didier Guillot, élus Démocrates et Progressistes,

Émet le vœu :

- Que la Ville de Paris attribue le nom de « Pierre Seel » à une voie publique ou à tout lieu/équipement significatif.